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今日潍坊

C08

12日下午3点30分，整
装待发的姜先生站在奎文
交警事故中队的整装镜前，
不时地整理着自己从未穿
过的警服，这是他的一个小
梦想，看着胸前挂着的交警
事故处理体验证，姜先生很
自豪的告诉记者，那个小梦
想就快要实现了。

第一次出警：
刚出发，双方私了了

当天下午4点20分，值
班的事故中队副中队长辛
鑫接到一个交通事故电话，
在市车管所附近，有两辆车
发生刮擦，需要及时出警。
作为体验者的姜先生也终
于等来了第一次实地体验
的机会，在准备好相机、画
图纸等必备物品之后，体验
者姜先生跟随辛队长前往
事故现场。

在前往事故现场途中，
姜先生不时的向辛队长询
问到现场之后他应该做什
么。辛队长告诉他，到现场
之后首先要向事故双方询
问事故原因，然后对现场进
行拍照以及测图，最后根据
事故的严重程度与事故双
方进行商定是否协商解决。

正在姜先生为体验事
故处理民警并第一次出警
感到高兴的时候，辛队长接
到事故当事人的电话，因为
事故并不严重，他们双方已
经决定协商解决，不需要民
警处理。

第二次出警：
拍完照，双方又私了了

体验者姜先生第一次
出警虽然失败，但是不到10

分钟，第二次出警的机会便
出现了。当天下午4点30分
左右，辛鑫接到电话，一辆
货车拐弯时候与倒车的轿
车相撞。姜先生赶紧跟随辛
鑫赶往现场，带上相机、图
纸，俨然一副正儿八经的事
故处理民警。临走前，还不
忘去整理下警服。

5分钟后，记者跟随辛
鑫以及体验者姜先生到达
事故现场。辛鑫下车后向货
车以及轿车车主询问了事
故原因，然后分别在东、西、
南、北四个方向对事故现场
以及刮擦部位进行拍照。体
验者姜先生一边跟着辛鑫
学习怎么了解事故现场，一
边学习如何拍照。

由于这次事故刮擦并

不是很严重，双方最终决定
私了，不需要交警进行处
理。这时，姜先生向辛鑫提
出了疑问，“那这次出警不
就白费了？都来了，他们又
说私了。”辛鑫向他解释说，
在日常的出警过程中经常
会碰见这种情况，如果一旦
遇见这种状况，作为出警民
警应及时让当事人签字，确
定不用民警进行处理，自行
协商解决。

虽然，这次出警依然比
较仓促，处理结果依然是事
故双方协商私了，但辛鑫坦
言，至少学会了怎么对事故
现场进行拍照。所以这次出
警，成功！

第三次出警：
事故现场学会画图

刚从第二个事故现场
准备返回中队，途中辛鑫又
接到潍坊清池附近一个交
通事故需要出警的电话，司
机赶紧掉头赶往清池，据说
这次事故比较严重，一辆从
公路调头口掉头的轿车将
横穿马路的电动车撞倒，伤
者已经被及时送往医院。

40多分钟之后，大家
赶到事故现场，赶到现场

的时候将近6点，天色已经
开始变黑，气温也明显低
了下来。只穿着一身警服
的姜先生一下车便冻得打
了个寒战，刚准备跺跺脚
取暖，辛鑫已经喊他让他
过去帮忙处理事故现场。
虽然才刚出警两次，姜先
生却已经轻车熟路，拿着
自备的相机对事故现场进
行了模拟拍摄，然后向轿

车车主询问了事故原因。
对事故现场进行拍照

的同时，一位民警拿着一张
事故现场测图纸对现场进
行绘图，姜先生又凑了上
去，拿着已经准备好的一模
一样的图纸学着画起来，辛
鑫还不时的指点他绘图过
程中已经注意什么。

绘图结束后，辛鑫还对
体验者姜先生的模拟绘图

成果进行了点评，对于第
一次体验事故处理交警来
说，姜先生画已经不错
了，但是有些数据上还不
是很准确。

对体验者姜先生来说，
这次出警收获不小，除了实
地锻炼了对事故现场的拍
照外，还学会了如何对事故
现场进行绘图。
本报记者 李小凯 张焜

首位体验者体验事故处理民警日常工作

两小时学会事故拍照绘图

本报与潍坊市交警支队联合开展的交警岗位体验活动已经开始进行,活动名为“非常体验之交警计划”。12日，市民姜先生作为第一位报名者参加了事故中队事故处理民警
的体验活动，在体验活动中与出警交警一起工作,了解交警们的真实工作状态。

体验者姜先生（右）正在向事故中队副中队长辛鑫学习怎么对事故现场进行绘图。

之前我的工作性质决
定我会经常和警察打交

道，交警更不例外，多次接
触之后我还自以为对他们

已经够了解的了，但是今
天这次体验，让我彻底的
推翻了脑海中的想法，他
们每天值班的时候总会忙
个不停，而且碰到比较严
重并且造成人员伤亡事故

的时候，次日一早还要回
中队开讨论会。有时候忙
的连晚饭都来不及吃，值
夜班的民警更辛苦。

除此之外，这次体验
也让我从一个交警的角度

观察了一下开车的朋友
们，在平日开车的时候大
家确实存在不少坏习惯，
比如突然调头变道、不打
转 向 灯 、车 速 过 快 、酒
驾……这其实都给事故的

发生埋下了隐患，而所谓
非机动车和行人也应该注
意避让。最后建议司机们，
不要酒驾，不要超速，记得
安全才是第一位！

体验者 姜先生

体验感言

大家开车坏习惯真不少
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